

Une première fête qui célèbre 20 ans d'engagement pour le lac

Les 20 ans de l'association des Amis du lac de Lucelle ont été fêtés ce samedi lors d'une première édition de la Fête du lac. Malgré la pluie, le public a pu profiter d'animations au bord de l'eau et se renseigner sur les actions de la fondation et de l'association pour la préservation de ce lieu naturel.

Malgré un temps peu clémente ce samedi 26 août, le lac de Lucelle a eu droit à sa première fête pour les 20 ans de l'association suisse Les Amis du lac de Lucelle. Et les trombes d'eau tombées lors de la pause du déjeuner n'ont pas découragé les promeneurs, puisque 200 personnes ont parcouru les abords du lac et ont participé aux animations proposées tout au long de la journée.

« Beaucoup de personnes connaissent le lac de Lucelle de nom, passent à côté en voiture, mais ne s'arrêtent pas. Le but de ce premier rendez-vous était de faire arrêter les gens sur ce site qui se trouve en territoire helvé-

tique, en un point où se rencontrent la France et la Suisse. L'objectif étant qu'ils s'imprègnent de cette atmosphère naturelle mais aussi dans le même temps de préserver l'amitié franco-suisse », expliquait Roger Grünblatt, président de la Fondation du lac de Lucelle.

« C'est fascinant ce qui vit dans l'eau »

Éric, habitant de Pleigne, la commune suisse voisine au lac, était justement venu avec ses deux enfants pour profiter de la fête. « On n'est pas beaucoup sortis ces derniers temps à cause de la canicule, donc même s'il pleut aujourd'hui, ce n'est pas grave. On va se balader et découvrir les nouveaux panneaux didactiques placés autour du lac (installés en avril sous la direction de Fabrice Kaufmann, responsable de l'entretien du site pour la Fondation du lac de Lucelle, NDLR) », rapporte-t-il, en dégustant avec ses enfants les plats confectionnés par le Motel Noirval.

Anna Schorner et son fils Valentin, étaient aussi de la partie et le petit garçon de 9 ans s'est particulièrement pris au jeu d'une des animations proposées par le Swiss Tropical and Public Health Institute qui tenait un atelier de microscopie autour du lac. Après avoir recueilli de l'eau avec une époussette, le jeune habitant de Bâle a pu observer ses composantes biologiques au microscope, sur les conseils avisés d'Yvette Endriss, qui travaille au Swiss Tropical Institute. « C'est fascinant ce qui vit dans l'eau et qui est invisible à l'œil. Le microscope permet de voir tous les niveaux de vie de l'écosystème du lac : les bactéries, les cellules, la hiérarchie de vie dans le lac... Cet atelier a pour but de mettre en lumière un monde insoupçonné sous la surface du lac », décrit la scientifique.

Les rives du lac ont également profité des accords musicaux de l'accordéon d'Andreas Küng et du cor des Alpes de Mario Leuenberger ainsi que de la voix de Rachel Monnat. La harpe de



Yvette Endriss, du Swiss Tropical and Public Health Institute, fait découvrir aux visiteurs le monde insoupçonné de l'écosystème du lac de Lucelle. Photo L'Alsace/Aglaé KUPFERLÉ

Daniel Ramseier et les tambours d'Urs Zeiser ont également résonné durant l'après-midi. Le prestidigitateur Alain Surdez a pu présenter ses tours aux jeunes et moins jeunes promeneurs, tout comme le clown Vijoli et l'humoriste « le Co-

mé ».

Au-delà des animations, cette première fête était aussi l'occasion de faire découvrir l'association des Amis du lac de Lucelle, créée en 2003 et qui se charge de collecter des fonds, d'obtenir des subventions pour soutenir

l'action de la Fondation du lac (créée en 1981). « À travers nos festivités, nous espérons que de nouveaux membres nous rejoindront. Le public est assez vieillissant et la proportion de Français est faible dans l'association. Les gens ne doivent pas hésiter à nous rejoindre s'ils sont sensibles à la préservation de l'environnement du lac, la cotisation individuelle s'élève à 30 CHF (ou 20 €) », mentionne Roger Grünblatt.

Faire découvrir l'association

Les prochaines années du lac de Lucelle seront d'ailleurs bien occupées puisque la fondation s'est dotée d'un plan de gestion et de planification sur dix ans pour le lac, un outil scientifique qui stipule quels travaux faire, quand, par qui et à quel coût. Les comités respectifs de l'association et de la fondation entendent également faire en sorte que d'autres activités culturelles soient proposées autour du lac.

A.K.